

UNE COMPÉTITION PAS CABOTINE

ÉTATS-UNIS Les concours canins originaux se diversifient de plus en plus, à l'image de ces toutous qui prenaient part ce week-end à Huntington Beach à une compétition de surf!

Pour sa neuvième édition, le McKenna Subaru Surf City Surf Dog, «événement de surf de chiens le plus connu au monde», s'est déroulé ce week-end en Californie sur la plage de Huntington Beach. Le concours, lancé au profit de différentes organisations de protection des animaux, s'est déroulé sous les yeux des familles, des curieux, des amateurs de ce sport et évidemment des amoureux des chiens. Les toutous qui concourraient, classés par catégories de taille, ont glissé en tandem avec leurs maîtres ou en solo pour les plus aguerries! Ils disposaient d'une dizaine de minutes pour surfer leurs cinq meilleures vagues, les juges évaluant ensuite leur assurance sur la planche, la durée du ride et leur aptitude générale à prendre la vague. Ce week-end en Californie,

c'est «Bono», un labrador brun, qui l'a emporté haut la patte dans la catégorie grands chiens, «Skyler» dans celle des duos et «Prince Dudeman» chez les petits.

Des chiens heureux

Forcément, on les trouve mignons avec leurs petits gilets de sauvetage sur leurs planches, mais sont-ils seulement contents de participer à de telles activités? Contactée au championnat suisse d'obéissance – que sa chienne a remporté – Marion François, coach en comportement et compétition, est formelle, ces toutous sont épanouis. Elle explique: «On voit à leur posture et leur comportement, principalement de joie, qu'ils ont du plaisir, d'autant plus qu'ils sont accompagnés de leurs maîtres.» La professionnelle ajoute que si un

chien n'était pas en accord avec cette activité, quand il tombe de sa planche, il ne remonterait simplement pas dessus. Surfer devient pour lui une habitude qui fonctionne selon un type de dressage dont le principe est plus ou moins le même pour toutes les catégories: les chiens apprennent grâce au système de récompenses. «Je pense que ces maîtres créent d'abord un conditionnement positif avec la planche de surf. Quand les chiens montent sur la planche, ils sont récompensés et en parallèle, on les habitue à être à l'aise dans l'eau et à l'aise avec leurs gilets de sauvetage. Ensuite petit à petit, le maître va pouvoir s'éloigner de la planche pour laisser faire son chien jusqu'à l'autonomie. D'ailleurs on sait que plus l'animal est autonome, plus il a eu un renforcement positif et que de ce fait, il a du plaisir à pratiquer», affirme la spécialiste dont le travail et les méthodes sont à voir sur le site Histoires-de-chiens.ch.

Est-ce que Marion François pourrait prendre part à une compétition de surf avec sa chienne? «Peu probable», parce que le *dog surfing* en Suisse reste «très exotique, d'ailleurs ici on n'a pas tellement de vagues!» Toutefois, la coach se réjouit de la prochaine compétition de *dog dancing* à laquelle elle prendra part au mois de novembre. «C'est encore peu connu par ici, je conseille aux spectateurs d'y venir, car on peut vraiment entrer dans l'univers du maître et de son chien grâce aux chorégraphies qui mettent en avant la complicité», conclut-elle. Ces concours changent un peu des traditionnelles dé-

monstrations d'agilité ou d'obéissance, alors que d'autres événements plus incongrus rencontrent un certain succès depuis quelques années. Notamment celui du désormais incontournable concours du chien le plus moche du monde ou simplement ceux de «beauté»

lors desquels les toiletteurs s'opposent à grands coups de teintures et ciseaux afin de rendre leurs amis à quatre pattes plus pimpants les uns que les autres.

Comme quoi, le meilleur ami de l'homme, bon en surf, en danse, moche, grand ou peigné, n'a pas fini d'offrir à l'humanité des moments de gaîté.

● CAROLINE PICCININ

caroline.piccinin@lematin.ch



Sur sa planche ce samedi, «Prince Dudeman» a gagné la première place, catégorie petits chiens.

AUTRES GENRES DE CONCOURS ÉTONNANTS

DANSE

Dérivé de l'obéissance rythmée, le *dog dancing* met en lumière et en musique la complicité entre le chien et son maître, qui effectuent ensemble des chorégraphies. Un événement de *dog dancing* aura lieu en Suisse le 11 novembre, à Palexpo (GE).



APPARENCE

Voici «Martha», qui détient pour 2017 le titre de «chien le plus moche du monde». De race mâtin de Naples, elle a «gentiment secoué ses 150 kg de peau» pour fêter sa victoire selon sa maîtresse. Ce drôle de concours, qui existe depuis 1976, voit sa liste de participants augmenter chaque année.



TOILETTAGE

Une tendance a fait son apparition depuis quelques années dans les salons animaliers: le *dog grooming* ou toilettage de l'extrême. Partout dans le monde ont lieu des compétitions où les chiens sont coiffés et teints, comme «Josh», en toutes sortes de choses ou créatures.

